Evang.-Luth. Dekanat 2 5, Juli 2024 Traunstein

An das Dekanat Traunstein Martin-Luther-Platz 2 83278 Traunstein

Monika Spanjaart Am Klosterpark 14 84539 Zangberg

Zangberg, 29. Juni 2024

Antrag nach §14 KGO

Sehr geehrter Dekan Bertram,

Wir als Gemeindemitglieder des Sprengels Ampfing stellen hiermit einen Antrag auf Änderung im Bestand oder Gebiet der Kirchengemeinde Mühldorf entsprechend §4 GebietsÄndV iVm.§14 KGO.

Wir sind der Überzeugung, dass durch eine Ausgliederung des Sprengels Ampfing aus der Kirchengemeinde Mühldorf das örtliche Gemeindeleben besser entfaltet werden kann. Diese Überzeugung begründen wir wie folgt:

- Ampfing hat eine eigene Pfarrstelle, eine Kirche mit Gemeinderäumen und ein Pfarrhaus neben der Kirche. Der Sprengel hat ca. 1500 Mitglieder. Gruppen wie Seniorenkreis, Kreativkreis, Montagsfrühstück, Gairokreis treffen sich regelmäßig in den Gemeinderäumen der Immanuelkirche.
- Der Sprengel Ampfing ist durch seine vielen Ortschaften anders geprägt als die Städte Mühldorf und Waldkraiburg. Viele Menschen pendeln nach München. Die beiden größeren Orte Ampfing und Schwindegg sind mit der Bahn verbunden. Weiter Zugzug in den Bereichen Ampfing und Schwindegg wird erwartet, da die Zugverbindung nach München besteht und in den nächsten Jahren die Bahnlinie auch 2-gleisig ausgebaut werden soll.
- Es gab in Ampfing seit dem Jahr 2000 Bestrebungen eine eigene Kirche zu bauen. Unter großem Engagement der Gemeindemitglieder wurde die Immanuelkirche geplant und gebaut. (Siehe Festschrift¹). Bis zur Einweihung der Immanuelkirche am 3.2.2008 feierte die Gemeinde Gottesdienste in der Friedhofskapelle in Ampfing. Für Gemeindeveranstaltungen war eine kleine Wohnung angemietet.
- Die Gemeinde hat sich erhofft, mit dem Kirchenbau für viele Gemeindemitglieder ein neues aktives Gemeindeleben zu schaffen. Dies hat mit der Stellenbesetzung im letzten Jahr einen wunderbaren Anfang gefunden. Jedoch, durch die Vorstellungen des aktuellen Kirchenvorstands in Mühldorf wurde dies wieder jäh abgebrochen. Um nun endlich eigene Gemeindearbeit mit und für die Gemeindemitglieder aus Sprengel II Ampfing und Schwindegg aufbauen zu können, sehen wir keine andere Möglichkeit als uns von Mühldorf zu lösen.*
- Ein Konfikurs in Ampfing wurde im letzten Jahr vom KV unterbunden. Es ist jedoch wichtig, dass auch in Ampfing ein Konfikurs stattfindet, damit auch Jugendliche eine Bindung zur Kirche vorort aufbauen können. Hierzu ist es auch wichtig, dass die Pfarrperson aus Ampfing Kontakt zu den Konfis hat, damit einige frisch Konfirmierte z.B. als Teamer für den nächsten Konfikurs gewonnen werden können und so weiter.
- Der Kirchenvorstand mit der vorsitzenden Pfarrerin hat den Stellenwechsel von Pfarrerin Schobel ohne irgend einen nachvollziehbaren Grund und ohne jegliche Verständigung mit den Gemeindemitgliedern im Sprengel Ampfing, ausgelöst. Das Vertrauensverhältnis mit den Gemeindegliedern in Sprengel II hat der Kirchenvorstand dadurch nachhaltig gestört.

¹ Festschrift im Internet: https://www.muehldorf-evangelisch.de/ausblicke-pdf/Festschrift_zur_Einweihung_der_immanuelkirehe.pdf

Damit sich das Gemeindeleben im Sprengel Ampfing mit einem neuen Pfarrer / einer neuen Pfarrerin wieder entfalten kann, soll der Sprengel Ampfing selbständig werden.

Wir beantragen deshalb eine Ausgliederung des Sprengels II (mit der Immanuelkirche in Ampfing aus der Kirchengemeinde Mühldorf nach dem Verfahren, wie es in der Verordnung über das Verfahren bei einer Änderung im Bestand oder Gebiet von Kirchengemeinden heschrieben ist.

Mit freundlichen Grüßen,

Monika Spaniaart

Ina Hansemann

P. Kien Lemann

M. Spard

Reinhard Hetzer Reinhard Mine

Helga Hetzer Helga Metre

Adalbert Sziflat

Doris Szillat DOIS SMILL CA

Sybille Hoerschelmann Syille Houndalmum
Konstantin Hoerschelmann Kanton Hembel